
 

Reunião de 18-05-2022 

Sessão Extraordinária 

CONSELHO GERAL 
 
Aos dezoito dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, pelas 18:00  horas, na sala 15 da 

Escola Dr. António Francisco Colaço, realizou-se a  reunião extraordinária do Conselho Gera 

do Agrupamento de Escolas  de Castro Verde, com a presença dos conselheiros que assinam 
abaixo: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A reunião teve como ordem de trabalhos: ----------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 - Tomada de posse dos conselheiros ------------------------------------------------------------- 

Ponto 2 - Eleição do/a Presidente do Conselho Geral --------------------------------------------------- 

Antes de se iniciarem os trabalhos, a presidente cessante, informou que, considerando que 
o Conselho Geral é um órgão colegial de direção estratégica responsável pela definição das 
linhas orientadoras da atividade de um Agrupamento de Escolas, a tomada de posse dos 
seus conselheiros deveria revestir-se de alguma solenidade. Nesse sentido, enquanto 
presidente cessante no cargo, considerou a organização de um momento mais formal, com 
alguns convidados da comunidade para a Tomada de Posse dos Conselheiros deste Órgão 
Colegial, a realizar na Biblioteca Escolar, seguido de um coffee break de 15 minutos, após o 
qual se retomarão os serviços para cumprimento da ordem de trabalhos e eleição do/a 
novo/a presidente deste órgão. Mais informou que será feita a assinatura formal do Auto, 
chamando cada um dos Conselheiros (anexo 1 - Auto de Tomada de Posse). Acrescentou 
ainda que o/a Conselheiro/a que fosse eleito/a presidente por maioria dos votos, poderia, 
então, propor alteração da ordem de trabalho ou mantê-la. ------------------------------- 
Informou ainda que no cumprimento do art.º 49º, ponto 3, os resultados do processo 
eleitoral para o conselho geral foram comunicados ao diretor-geral da Administração Escolar 
no dia 12 de maio através do E72. ----------------------------------------------------------------------------- 

Lembrou os assuntos pendentes, mais urgentes, a saber: ----------------------------------------------  

. Ratificação das convocatórias e deliberações das reuniões de  outubro e março; --------------- 

· Eleição de Secretário e constituição de Comissão Permanente. ------------------------------------ 

· Calendarização do Procedimento Concursal para Eleição do/a Diretor/ do Agrupamento, a 
dar conhecimento à DGESTe Évora. -------------------------------------------------------------------------- 

· Realização e aprovação de toda a documentação do  procedimento; ----------------------------- 

· Atualização do Regimento Interno do Conselho Geral. ------------------------------------------------
Findo este período, deu-se início à reunião, com a apresentação dos  Representantes das 
Entidades Locais, cooptadas na reunião anterior, António Elias, e Rita Alcazar. ------------------ 

Ponto 1 - Tomada de posse dos conselheiros -------------------------------------------------------------- 

Os Conselheiros foram convidados a deslocar-se à Biblioteca Escolar para realização da 
Tomada de Posse dos Conselheiros e assinatura do auto, conforme suprarreferido. ------------ 
Retomaram-se os trabalhos, pelas 19:30 horas. ----------------------------------------------------------- 

Ponto 2 - Eleição do/a Presidente do Conselho Geral ------------------------------------------- 
Dando cumprimento aos normativos em vigor, nomeadamente ao  decreto-lei n.º 75/2008, 
de 22 de abril, com redação dada pelo decreto lei n.º 137/2012, de 2 de julho, , é da 
competência dos conselheiros: --------------------------------------------------------------------------------- 



a) Eleger o respetivo presidente, de entre os  seus membros, à exceção dos 
representantes dos alunos;----------------------------------------------------------------------------- 

b)  O presidente é eleito por maioria absoluta  dos votos dos membros do conselho 
geral em efetividade de  funções; -------------------------------------------------------------------- 

No cumprimento do Código de Procedimento Administrativo: --------------------------------------- 

· Art. 21º, ponto 1 - Sempre que a lei não disponha de forma  diferente, cada órgão colegial 
da Administração Pública tem um  presidente e um secretário, a eleger pelos membros que 
o  compõem; ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Auscultaram-se os conselheiros sobre a disponibilidade para serem candidatos ao cargo de 
presidente deste conselho. Voluntariaram-se: ------------------------------------------------------------ 

A-Vasco Ferreira -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

B-Paula Freire ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ambos os candidatos, no uso da palavra apresentaram sumariamente  os argumentos que 
consideraram pertinentes para se proporem ao  cargo. -------------------------------------------------  

No cumprimento do art.º 49º do DL 137/2012, ponto 2, o processo  eleitoral realizou-se por 
sufrágio secreto e presencial, apuraram-se os  seguintes resultados: -------------------------------- 

Total de Conselheiros Presentes – 16; ----------------------------------------------------------------------- 

 Apuramento de votos- total de votos – 16 votos; --------------------------------------------------------  

Candidato A – 8 votos; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Candidato B – 8 votos. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Verificado o empate, repetiu-se a votação. Nesta segunda volta, os  resultados foram os 
seguintes: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Candidato A- 7 votos;---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Candidato B - 9 votos -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Foi eleito por maioria dos votos a professora Paula Freire para o cargo  de Presidente do 
Conselho Geral para o quadriénio de 2021-2025. ---------------------------------------------------------- 

 No cumprimento do art.º 49º, ponto 3, os resultados do processo eleitoral para o conselho 
geral será comunicado ao diretor-geral da  Administração Escolar, a Presidente eleita tomou 
posse. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente propôs avançar ainda no decurso desta reunião algumas decisões sobre os 
assuntos mais prementes relacionados com o processo de abertura concursal para Diretor 
do Agrupamento. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Conselheiro Paulo Nascimento manifestou a sua discordância, alegando que o 
incumprimento da ordem de trabalhos definida para  esta reunião poderá vir a ser 
considerada posteriormente ilegal, uma vez que os conselheiros ausentes a poderão 
contestar. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Conselheiro David Marques após ter parabenizado a ora eleita  manifestou a sua 
concordância com a posição defendida pelo  Conselheiro Paulo Nascimento. --------------------- 
O Conselheiro Vasco Ferreira anuiu com a posição tomada pelos dois  Conselheiros 
anteriormente referidos. ----------------------------------------------------------------------------------- 
Deste modo, a Presidente decidiu convocar uma reunião extraordinária (tal como todas as 
que se seguirão) para a próxima segunda-feira, dia 23, pelas 18:15 horas. Esta reunião 
decorrerá no formato online e terá como ordem de trabalho a eleição do secretário, a 
ratificação das convocatórias e deliberações das reuniões de outubro e março e ainda a 



aprovação da documentação subjacente ao processo concursal do  Diretor. ---------------------- 
O Conselheiro Vasco Ferreira solicitou à Presidente o acesso aos  documentos supracitados 
na Classroom do Conselho Geral sendo  informado que os mesmos já se encontram 
disponíveis para análise  solicitando a todos os Conselheiros que se preparem para as 
reuniões  nomeadamente tomando conhecimento da documentação. --------------- 
Acrescentou ainda que atempadamente todos deverão elencar um  conjunto de questões a 
colocar aos candidatos a Diretor durante a  entrevista. --------------------------------------------------
Nada mais havendo a tratar e por se cumprir o tempo para a reunião,  deu-se por encerrada 
a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que  depois de lida foi aprovada e assinada nos 
termos da lei. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A presente ata é composta por três páginas e contém como anexos a folha de presenças e o 
Auto de Tomada de Posse dos Conselheiros. ------ 

 

 

 

O/A Presidente    Secretário/a 

_______________              _______________ 

(Paula Freire)     (Célia Aguiar) 

 


